

Mobilisation du collège Alphonse Daudet – 22 avril 2025

Depuis plusieurs années, le climat de travail au sein du collège Alphonse Daudet s'est dégradé. Les équipes subissent un manque de dialogue, une gouvernance perçue comme autoritaire, et une série de dysfonctionnements structurels qui nuisent à la qualité du service public d'éducation, à la cohésion du personnel et à la scolarité des élèves.

Le mardi 22 avril 2025, les personnels de l'établissement (enseignants, vie scolaire, administration) se mobilisent pour alerter les familles, les collectivités et l'académie. Nous voulons dénoncer un climat de travail dégradé, une gestion désorganisée, des blocages dans le fonctionnement quotidien du collège, et des décisions prises sans concertation, qui impactent directement les élèves.

-> Aidez-nous à faire de Daudet un collège "mort" afin d'alerter les autorités et l'académie.

Dysfonctionnements relevés :

- Annulation des voyages scolaires décidée en réaction au refus, par le CA, d'un budget jugé incohérent – alors que ces sorties étaient malgré tout réalisables.
- Suppression du dispositif "Vacances apprenantes" en avril
- Tensions au sein de l'équipe de direction, provoquant un climat d'instabilité dans l'établissement
- Prises de décision récurrentes sans concertation avec les équipes éducatives
- Problèmes de répartition budgétaire et manque de lisibilité sur les dépenses
- Refus de CDisation d'une AED après plusieurs avis contradictoires
- Poste de secrétaire générale 50% vacant
- Occupation croissante de l'établissement par le GRETA, entraînant le délogement de certains enseignants de leur salle, et circulation d'adultes en formation dans les espaces élèves, sans identification claire ni encadrement adapté.
- Non-remplacement de certains enseignants (ex : espagnol, technologie), affectant la continuité pédagogique

L'ambiance dans l'établissement est perçue comme délétère. Les tensions entre tous les services (direction, administration, enseignants, intendance, vie scolaire et agents) ont fragilisé la cohésion interne. Une enquête administrative a été lancée en janvier 2024, sans retour à ce jour.

Nous souhaitons alerter sur une situation locale devenue intenable, qui a des répercussions concrètes sur la scolarité des élèves. Il s'agit de dénoncer un système de gestion inefficace et un climat de travail qui ne permet plus d'assurer correctement nos missions auprès des élèves.